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POLÍTICA 
Cabeza. Descarta la presidenta del DIF estatal Marcela Torres contender para algún cargo de 
elección popular en las futuras elecciones, sin embargo dice que va a continuar participando en 
política. (PC) 
 
La secretaria general del PRI Concepción Sicilia aseguró que la dirigencia no va a iniciar proceso 
alguno contra el ex diputado Felipe Valdés. Califica de inadecuada su conducta violenta hacia el 
presidente del PRI Jesús Rodríguez Hernández, aunque dijo que no es extraño. (PC) 
 
Tras calificar como reprobable la actitud del ex diputado Felipe Valdés Licea, quien agredió a su 
dirigente, el coordinador de la bancada del PRI en el congreso local, Jaime Escobedo  sostuvo 
que lo que se debe hacer es una muy buena política al interior del partido. (PIQ) 
 
Lamenta el coordinador de la fracción parlamentaria del PRI en el congreso del Estado Jaime 
Escobedo, las acciones de violencia cometidas por su copartidario y ex diputado Felipe Valdés 
Licea en contra de su dirigente estatal Jesús Rodríguez Hernández. (PC) 
 
Es un acto reprobable llegar a este tipo de agresiones cuando ni siquiera se ha agotado el diálogo, 
calificó el secretario de la organización del PRI Eric Osornio, al atribuir a intereses oscuros que 
buscan desprestigiar al tricolor, incidentes como lo ocurrido este martes pasado en la sede estatal 
del Revolucionario Institucional. (PC) 
 
Cabeza. El regidor del PRI en el Ayuntamiento de Querétaro, Eric Ricardo Osornio, señaló que lo 
acontecido este martes en la sede del PRI, es un acto reprobable, por lo que se sancionará al ex 
diputado Felipe Valdés. Agregó que este fue un acto premeditado con la intención de dañar al 
partido. (PIQ) 
 
Cabeza. El municipio reitera su respeto absoluto a la vida interna de otros institutos políticos, 
asegura el secretario de Gobierno Jorge Luis Alarcón, al considerar que la presencia de regidores 
del tricolor en el Comité Estatal del PRI este martes tiene que ver con actividades de enlace, por lo 
cual no incurre en ninguna anomalía. (PC) 



 
LEGISLATURA 
Cabeza. El Legislador convergente, Marco Antonio León Hernández, dijo que es muy probable 
que la próxima semana se entregue a la Legislatura el documento rector para la reforma del 
Estado, ya que el diputado Oscar Arturo Rodríguez Cervantes, Presidente de la junta de 
concertación política, ha mantenido acercamientos con el ejecutivo del Estado, para sacarla 
adelante. (PIQ) 
 
SECCIONES 
Marco Antonio León Hernández comenta que la negociación del presupuesto que antes se hacía 
en el ejecutivo, ahora se hace en el legislativo y eso es más democrático. En lo que ve a lo local, la 
legislatura aprueba los ingresos y a cada municipio tocan los egresos. Está el asunto del predial, 
que sí toca a los diputados y que no deberá pasar de un 5% de aumento. En los próximos días 
estará enviando el ejecutivo su presupuesto y destacan asuntos como la Universidad Autónoma de 
Querétaro que necesita más del 5% de aumento y también en cuanto a Justicia y el presupuesto 
que requiere. Espera que entre el 8 y el 10 quede planchado. Considera que ha habido cabildeo y 
sensibilidad por parte de Manuel Alcocer Gamba para escuchar los planteamientos de los 
diputados; Eric Salas ha estado también sensible a escuchar y si sigue así la situación, se llegará 
a un buen término. No se percibe, pero se siente la amenaza de que los panistas quieran usar la 
aplanadora, pero se le apuesta al diálogo. En cuanto a lo que pasó ayer en el PRI, opina que le 
quisieron poner un cuatro a Jesús Rodríguez, pero no pasará a mayores. En el PAN hay otro tipo 
de golpeteo, ahora con el TUBO: Todos Unidos contra Botello. Todo estará en las condiciones en 
las que se dé la elección el candidato. El problema será que si abren mucho el proceso, se pierde 
el control y se generan más divisiones. Definir su método de elección permitirá al PAN sacar las 
cosas mejor. (PIQ) 
 
Raúl Moreno comentó que algunos priístas señalan que al parecer se vislumbra una recuperación 
real del poder en Querétaro por parte del PRI, esto por los resultados que se han estado dando en 
las elecciones a nivel nacional, sin embargo él es escéptico de esta afirmación y más después de 
ver el comportamiento de los priístas ayer, particularmente por parte de Felipe Valdés tan dado al 
cate y al descontón como ya lo pudo constatar Apolinar Casillas. La señal que envía el priísmo a 
la sociedad es que no tienen remedio, que es un partido dividido, fracturado, donde no se ven 
signos de recomposición. El indudable y claro declive del PAN no parece ser aprovechado por el 
PRI, por lo menos no en Querétaro. Le parece temeraria la afirmación de Eric Osornio de que 
Héctor Lugo está detrás de lo que sucedió ayer. Es claro que Héctor Lugo está desasociado de 
Mauro Márquez, quien está trabajando desde Landa a favor de la posible candidatura de Manuel 
González Valle. Quien sí es parte de la alianza campesina que apoyará las aspiraciones políticas 
de Héctor Lugo es Francisco Perrusquía. (PC)   
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El sector de la construcción cerrará a la alza con un 55% de actividad, gracias a que el municipio 
de Querétaro adelantó su programa de obra pública por un monto de 260 mdp, manifestó el 
presidente de la CMIC en Querétaro Sergio Chuffany. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Entregó reconocimientos la SEP a los 9 alumnos más destacados de la prueba ENLACE en la 
entidad. Guadalupe Murguía sostuvo que la mejor manera de evaluar a un maestro es mediante 
los resultados académicos que obtengan los estudiantes. (PIQ) 
 
Cabeza. Nueve alumnos de educación primaria y secundaria fueron reconocidos este día por la 
secretaria de Educación Guadalupe Murguía Gutiérrez, por haber obtenido la calificación más 
alta de la prueba Enlace 2007. Mañana estos niños se reunirán en un desayuno con el presidente 
de la República Felipe Calderón Hinojosa, quien estará acompañado de alumnos destacados de 
diversos estados. (PC) 



 
El Gobernador Francisco Garrido abanderó a la delegación de estudiantes y maestros que 
obtuvieron los mejores resultados de la Evolución Nacional para el Logro Académico en Centros 
Escolares (ENLACE) 2007, que acudirán a la ceremonia de premiación con el Presidente de la 
República, Felipe Calderón. (PIQ) 
 
A pesar de las críticas por los bajos resultados que ha tenido el programa Enciclomedia, la 
Secretaria de educación, Guadalupe Murguía señaló que espera que el proyecto continúe. 
Resaltó que este tipo de esquemas son de gran ayuda para los alumnos de educación básica. 
(PIQ) 
 
A pesar de que la entidad se verá afectada por la distribución de los recursos en el 2008, se 
trabajará en conjunto con Gobierno del Estado para buscar los mecanismos que permitan apoyar a 
las escuelas y estas continúen trabajando en la cobertura y en la calidad, señaló Guadalupe 
Murguía. (PIQ)  
 
Pese a que en las instituciones educativas, los casos de violencia que se presentan han sido bajos, 
ha sido necesario reubicar a nueve estudiantes de por lo menos dos escuelas, de quienes 
portaban armas blancas. El coordinador de USEBEQ, Raymundo Gómez Ramírez indicó que este 
tipo de problemas se combatirá con la implementación del programa escuela segura. (PIQ) 
 
Cabeza. El coordinador de USEBEQ Raymundo Gómez señala que para el próximo año 150 
escuelas entre públicas y privadas podrían sumarse al programa “Escuela segura” en el municipio 
de Querétaro. Al momento, añadió, las autoridades educativas no han podido avanzar en la 
materia, debido a que aún no se ha podido consolidar la primera etapa del programa. (PC) 
 
A partir de mañana, Jorge Moreno Guerrero deja la coordinación de comunicación de la USEBEQ 
y toma su lugar, Mónica Ramírez. (PIQ) 
 
Esta tarde se anuncia un cambio en la USEBEQ, donde sale Jorge Moreno de la unidad de 
comunicación social y estará al frente de esta unidad a partir del próximo viernes, Mónica 
Ramírez. (PC) 
 

SOCIEDAD 
Visita la entidad la Presidenta del DIF nacional, Margarita Zavala, quien puso en marcha el quinto 
congreso internacional del Centro de Estudios y Formación Integral de la mujer, en el que señaló 
que el desarrollo de México debe pasar por el crecimiento de las mujeres; y entre más se trabaje 
en ello, será más benéfico para el país. (PIQ) 
 
De visita por Querétaro, la esposa del presidente de la República Margarita Zavala hizo un 
reconocimiento a la solidaridad y el apoyo que el país ha brindado al estado de Tabasco, al que 
partió para organizar voluntarias, luego de la inauguración de un congreso en Juriquilla. (PC) 
 
Cabeza. Solicitará el DIF estatal el apoyo del ejército mexicano para distribuir las 18.7 toneladas de 
pollo que serán donadas a los damnificados en Tabasco, dio a conocer su presidenta Marcela 
Torres. (PC) 
 
Marcela Torres, Presidenta del DIF estatal exhortó a todas las mujeres a participar activamente en 
la política de Querétaro a través de acciones encaminadas al bien común. También anunció que 
invitó a Margarita Zavala para que visite nuevamente Querétaro el 8 de diciembre, para evaluar 
las acciones del programa Redes. (PIQ) 
 
Cabeza. La titular del Instituto Estatal de la Mujer Cristina García Quintana señaló que espera 
recibir en el próximo año el doble de recursos federales para la atención de mujeres víctimas de 
violencia. Este año el presupuesto fue de 4 mdp. (PC) 



 
Cabeza. Es necesario aumentar el apoyo a las comunidades para evitar que el problema de la 
migración siga creciendo, argumentó Jorge Patiño, catedrático de la Facultad de Ciencias 
Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro, en el marco del foro Migración, una 
acción local para un cambio global (PIQ) 
 
Cabeza. Incrementa el número de personas que migran hacia los Estados Unidos en busca de 
mejorar su calidad de vida, señala Jorge Patiño Hernández catedrático de la Facultad de Ciencias 
Políticas de la UAQ, en el marco del foro de migración. Agregó que desde antes de terminar su 
primaria los niños buscan trabajar con sus padres en la frontera. (PC) 
 
Cabeza. Ni los veo ni los oigo, dijo el dirigente de la FUC, J. Merced Aguilar Trejo, de quienes 
quieren destituirlo de la dirigencia de la federación de uniones de comerciantes. (PIQ) 
 
La FUC le compró a gobierno del estado un terreno que costó 2.5 mdp que está ubicado en San 
Juan del Río, informó J. Merced Aguilar Trejo, quien resaltó que el predio se va a usar para 
construir un mercado para más de 200 locatarios. (PIQ) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. Durante todos los fines de semana se están llevando a cabo operativos para verificar que 
tanto las sexo servidoras como los sexo servidores permanezcan en las zonas establecidas, dijo el 
Secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón. (PIQ) 
 
Con una inversión de 250 mil pesos, se llevó a cabo la apertura del primer centro interactivo para 
jóvenes en el municipio de El Marqués, el cual tiene el propósito de brindar un mejor servicio 
educativo a poco más de 600 estudiantes. (PIQ) 
 
En Corregidora se llevó a cabo la reunión del consejo de planeación  municipal, en la que 
participaron los delegados y representantes de las diferentes colonias de la demarcación. Durante 
la reunión se resaltaron las principales necesidades que se tienen, mismas que serán tomadas en 
cuenta para el ejercicio 2008. (PIQ) 
 
El Secretario de Desarrollo Sustentable en Corregidora, Guillermo Llamas, dio a conocer que 
serán solamente 40 permisos los que se extenderán parta la venta de artículos navideños en el 
municipio. (PIQ) 
 
70 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública municipal de San Juan del Río asisten a un 
curso de capacitación impartido por personal de la DEA, informó Carlos Mier Montes, titular del 
área policíaca, quien apuntó que en dicho curso se tratarán temas relacionados con el 
aseguramiento de personas implicadas en los delitos contra la salud. (PIQ) 
 
Se dio a conocer la convocatoria para 50 nuevas plazas en el área de tránsito y policía municipal 
en San Juan del Río. La capacitación iniciará en diciembre y durará 5 meses, in formó Carlos Mier. 
(PIQ) 
 
Recibe el DIF municipal de San Juan del Río una partida presupuestal extra de 4 mdp que se 
utilizarán para cerrar los programas de la dependencia en el 2007 y para el pago de aguinaldos de 
los trabajadores. (PIQ) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Este 15 de noviembre se llevará a cabo la recolección de residuos sólidos en los 
municipios de San Juan del Río, Corregidora y Querétaro. El Plástico, papel y cartón que se reciba 
se venderá y lo recaudado se venderá a los damnificados de Tabasco, dio a conocer la diputada 
del PVEM, María de Jesús Ibarra. (PIQ) 
 



Cabeza. Querétaro sigue adoleciendo de rellenos para residuos sólidos, lo que ocasiona que 
únicamente el 30% de la basura que genera el estado pueda ser tratada de acuerdo a la ley 
general del manejo de residuos sólidos y 4 municipios se encuentran en proceso de clausura por 
parte de la SEMARNAT, asegura la presidenta de la comisión legislativa de desarrollo sustentable 
María de Jesús Ibarra Silva. (PC) 
 
Cabeza. Presupuesto de alrededor de 20 mdp destinará la Secretaría de Desarrollo Sustentable 
para programas ambientales el próximo año. Su titular Renato López Otamendi, anticipó que van 
a ampliar la red de monitoreo del aire en la zona conurbada, que actualmente cuenta con 4 
unidades fijas y 1 más móvil. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Balacera en el fraccionamiento ensueño. La mañana de este día frente al Hospital Ángeles, un 
hombre de 28 años de edad que responde al nombre de Luis Armando García recibió dos tiros en 
la cabeza y uno más en el cuerpo. De acuerdo a la información proporcionada por testigos, entre 
ellos el hermano de la víctima, el agresor se fue  en un Seat León color gris plata. (PIQ) 
 
La Procuraduría de Justicia del Estado informa que se inició una averiguación por el delito de robo 
con violencia en grado de tentativa, cometido en agravio de una persona de tan solo 38 años de 
edad. A las 9:20 horas se recibió el reporte en la agencia número 1, en la que se informaba que a 
las afueras del hospital Ángeles se encontraba una persona lesionada por arma de fuego. Según 
las primeras investigaciones y de acuerdo a versión de testigos, el ofendido caminaba por la calle 
Pérez Alcocer y fue abordado por dos sujetos que le exigieron la entrega de su reloj marca Rolex, 
al resistirse e intentar huir los asaltantes lo hirieron con arma de fuego. De manera extraoficial se 
sabe que ya se detuvo a una persona sospechosa, que presuntamente disparó el arma de fuego. 
(PC) 
 
La versión de la PGJ registra que fue un intento de asalto el que se registró, cuando dos sujetos 
exigieron a Luis Armando García la entrega de un reloj Rolex y al resistirse al asalto se produjo la 
agresión. Los presuntos asaltantes huyeron en un vehículo Seat color gris. (PIQ) 
 
Hay una persona presentada como probable responsable, por ser encontrada en un vehículo 
similar al reportado, es decir, un SEAT color gris. (PIQ) 
 
El Tribunal Superior de Justicia no intervino en la decisión de dejar libre al presunto homicida de 
Octavio Acuña, defensor de los derechos sexuales, señaló Jesús Garduño Salazar, Presidente 
del Tribunal quien dijo que el manejo del caso es competencia del Tribunal para menores 
infractores. (PIQ)  
 
Cabeza. Luego de haber realizado un recorrido por la llamada Ciudad de la Justicia, la diputada del 
PRD, Consolación González Loyola Pérez corroboró que existe sobrecarga de trabajo para el 
personal. Apuntó que buscará que se envíe un exhorto al Tribunal Superior de Justicia para que 
regularice esa situación. (PC) 
 
Cabeza. Los 22 juzgados del poder judicial laboran con una sobrecarga de trabajo, asegura la 
presidenta de la comisión legislativa de equidad y género de grupos vulnerables Consolación 
González Loyola, quien también advierte que de seguir así la administración de justicia podría 
colapsarse en Querétaro. (PC) 
 
El Presidente del Colegio de abogados, Ricardo Cárdenas Gracia, señala que ya es necesaria la 
certificación para los litigantes y evitar a los profesionistas patito. (PIQ) 
 


